

Call for Papers 2024

We are pleased to announce the Call for Papers for the Digital Classicist Seminar Berlin for the winter term 2024/25. This seminar series is organized by the “Zentrum Grundlagenforschung Alte Welt” at the Berlin-Brandenburg Academy of Sciences and Humanities, in cooperation with the “Berliner Antike-Kolleg”.

You are cordially invited to submit your contributions. The theme of this year's series is “Make Data Visible!” and focuses on the innovative application of modern digital methods that address resources and techniques in various areas of ancient studies. We particularly welcome proposals that demonstrate how these technologies can be used to answer both disciplinary and cross-cutting questions.

Presentations may address topics related to accessing and deepening the understanding of ancient cultural heritage, such as Data Visualization, Linked Open Data and the Semantic Web, Artificial Intelligence/Machine Learning, Science Communication, and more. Other new ideas are very welcome! With this call for papers, we especially encourage young researchers to present their thematically relevant research for discussion.

Proposals of 300-500 words (excluding references) can be submitted in PDF format by **midnight (CEST) on 31 August 2024** at <https://nubes.bbaw.de/s/mJRW6mQo74Snjxa>. (Please note: There is no direct confirmation after the upload.) Please include your contact details on the otherwise blank first page. Your abstract of the planned presentation can be submitted in either German or English, as both languages are the working languages of the seminar. Please let us know if the same presentation has already been submitted to other seminars or conferences.

The seminars will take place fortnightly on Tuesdays from 16:15 to 17:45 CET, from October 2024 to February 2025. The full programme will be announced in due time before the beginning of the semester. Lecturers will receive support for travel and accommodation costs as much as possible. More information will be provided when the programme is published. We prefer speakers to attend in person if possible, but digital presentations are also welcome. The seminar will be conducted in a hybrid format.

Call for Papers 2024 (DE)

Wir freuen uns, hiermit den Call for Papers für das Digital Classicist Seminar Berlin im Wintersemester 2024/25 bekannt geben zu können. Diese Seminarreihe wird vom Zentrum Grundlagenforschung Alte Welt an der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften in Zusammenarbeit mit dem Berliner Antike-Kolleg durchgeführt.

Sie sind herzlich dazu eingeladen, Beiträge einzureichen. Die diesjährige Reihe steht unter dem Thema „Make data visible!“. Es geht um die innovative Anwendung moderner digitaler Methoden, die Ressourcen und Techniken in den verschiedensten Bereichen einer weitgefassten Altertumswissenschaft thematisieren. Wir begrüßen insbesondere Vorschläge, aus denen hervorgeht, wie dank der Anwendung dieser Technologien sowohl fachimmanente als auch fachübergreifende Fragen beantwortet werden können.

Die Vorträge können beispielsweise folgende Themenbereiche zur Erschließung und dem vertieften Verständnis des kulturellen Erbes behandeln: Datenvisualisierung, Linked Open Data und Semantic Web, Künstliche Intelligenz/Maschinelles Lernen, Wissenschaftskommunikation, etc. Weitere, neue Ideen sind sehr willkommen! Mit diesem Call for Papers möchten wir insbesondere auch Nachwuchswissenschaftler*innen auffordern, ihre thematisch passenden Forschungen zur Diskussion zu stellen.

Vorschläge im Umfang von 300-500 Wörtern (bibliographische Angaben ausgenommen) können unter <https://nubes.bbaw.de/s/mJRW6mQo74Snjxa> bis spätestens **Mitternacht (MESZ) am 31. August 2024** im PDF-Format eingereicht werden. (Achtung: Nach dem Upload gibt es keine direkte Bestätigung.) Bitte notieren Sie Ihre Kontaktdaten auf der (sonst leeren) ersten Seite. Ihre Zusammenfassung des geplanten Vortrages kann in deutscher oder englischer Sprache eingereicht werden, die beiden Sprachen sind auch die Arbeitssprachen im Seminar. Bitte teilen Sie uns mit, ob der gleiche Vortrag bereits bei anderen Veranstaltungsreihen oder Konferenzen eingereicht wurde.

Die Seminare werden von Oktober 2024 bis Februar 2025 vierzehntäglich jeweils dienstags um 16.15-17.45 Uhr stattfinden. Das vollständige Programm wird vor rechtzeitig vor Beginn des Wintersemesters bekannt gegeben werden. Die Vortragenden werden so weit wie möglich bei der Finanzierung ihrer Reise- und Unterkunftskosten unterstützt. Nähere Informationen dazu werden bei der Veröffentlichung des Programms mitgeteilt. Wir bevorzugen nach Möglichkeit eine physische Präsenz der Vortragenden, aber selbstverständlich ist auch ein digital gehaltener Vortrag möglich. Das Seminar findet in Hybridform statt.